



Los escolares de la villa ermuarra presentaron sus quejas y sugerencias a los políticos locales. :: A. LASUEN

Con ojos de peatón

70 jóvenes portavoces de todos los colegios de Ermua celebran un Pleno para solicitar mejoras sobre movilidad a la corporación municipal

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ellos no son conductores y no dan preferencia a los vehículos sobre las personas, por lo que su punto de vista es el que permite realmente ser respetuoso con los que caminan en Ermua.

Teniendo en cuenta esta premisa, los escolares del municipio de Ermua son un buen 'vehículo' para transmitir las deficiencias que presentan las calles de la villa para los peatones. Por ello, el Día Mundial del Medio Ambiente, que se celebra por estas fechas, es una buena excusa para analizar los problemas

de movilidad de la localidad, en el Pleno extraordinario anual de la Agenda Escolar 21). Los 70 escolares de las comisiones ambientales (en representación de los 2.066 alumnos implicados) de todos los centros escolares del municipio han participado en este evento.

A lo largo del curso, los estudiantes han realizado un diagnóstico sobre los problemas de la movilidad que afectan al municipio, que pasan por la contaminación, el tráfico y la construcción de la vía, para poder plantear a la corporación municipal en sesión plenaria sus compromisos y reflexiones sobre la movilidad en su pueblo.

Ongarai Eskola fue el primero en informar a los ediles ermuarras sobre el mal estado de las aceras, los contenedores mal instalados sobre ellas o los que impiden la visibilidad de los pasos de cebra. Abordaron el problema de la cantidad de tiempo de paso que tienen los vehículos frente a los peatones en

los semáforos, y se quejaron de los comportamientos de algunos conductores que «aunque llueve no bajan la velocidad y nos mojan».

Por su parte, el colegio San Pelayo presentó una tabla con el diagnóstico y datos objetivos de la movilidad de su colegio e informó a los presentes de que algunos de sus alumnos ya habían comenzado a subir a clase en bicicleta. Por eso, solicitaron un aparcabicis y señales para disminuir la velocidad de los vehículos.

El alumnado de Eskolabarri solicitó aumentar el tiempo de paso de peatones en el semáforo de la Avenida de Bizkaia y que no dejan

El Ayuntamiento planteó instalar unos buzones de sugerencias en todos los centros escolares

ran acercarse a los vehículos a los centros educativos en horas de salida y entrada, adaptar las aceras y sus rebajes (Santa Ana, San Roque y Goienkale) al paso de sillas de ruedas, coches de bebés y mochilas con ruedas y la instalación de pivotes en las aceras de subida a los colegios.

El alumnado del Instituto Uni Eibar-Ermua solicitó solucionar el grave problema en el acceso a su centro, ya que «los coches se encuentran en las aceras y los jóvenes se ven obligados a subir por la carretera».

Desde Anaitasuna DBH se planteó también el lugar para instalar el aparcabicis, ejecutar los rebajes de aceras, aumentar el tiempo de paso de los peatones en algunos semáforos y la prohibición de paso de vehículos en los horarios punta de los colegios de Ongarai.

El Instituto de Ongarai Eskola presentó un diagnóstico completo de la situación del municipio incluyendo las calles con más tráfico (VI Centenario, Avenidas Bizkaia y Gipuzkoa, y Zubiaurre), las principales tronas para los peatones (aceras estrechas y no adaptadas a personas en sillas de ruedas), la existencia de escaleras sin rampa en muchos lugares del municipio (To-

trekua, San Roque, Cardenal Orbe, Santa Ana, ambulatorio) y la existencia de muchas calles de dirección única, entre otros aspectos.

Los escolares de colegio San Lorenzo aludieron al problema que supone que las aceras sean compartidas en su barrio por peatones y vehículos.

Además, la Ikastola Anaitasuna solicitó a los políticos que mejoren los pasos de cebra, amplíen las aceras del entorno del centro y creen un parque infantil nuevo en la zona. Para Errebalburu pidieron más papeleras, mejora de las jardinerías y del firme en torno a las arquetas.

También solicitaron que se pusieran en marcha las cámaras y la megafonía de las rampas mecánicas, limpiando los huecos entre cristales y que se tratara de sensibilizar sobre comportamientos cívicos en la pantalla gigante de Zubiaurre. Proponían además arreglar las escaleras de caracol de acceso desde Aldapa a Ongarai, limpiar los soportales sucios, instalar más pasos de cebra y echar antideslizante en las arquetas de la cuesta.

Compromisos

Los escolares, junto a sus peticiones a los políticos locales, incluían compromisos concretos que cumplirán de ahora en adelante, para mejorar la movilidad en Ermua.

El concejal de Medio Ambiente, Félix Prol, planteó instalar unos buzones de sugerencias en cada colegio y garantizó que serían respondidos puntualmente desde el Ayuntamiento.

Algunas de las acciones planteadas por los jóvenes ya han sido asumidas por el Ayuntamiento y otras servirán para abordar futuros compromisos. Por ejemplo, Prol explicó que ya se han adquirido los aparcabicis y que se hablará con los centros sobre su lugar de colocación. Además garantizó que se instalarán señales de 20 Km/hora en el casco urbano, entre otras muchas medidas a tomar.

Todos los grupos políticos presentes agradecieron a los jóvenes su esfuerzo y les animaron a seguir en ese camino.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA

Eibar 943 531.700

BOMBEROS

Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatu Kalea, 2
La pesca del salmón Yemen 17.00-19.45-22.30
Los diarios del ron 19.45-22.30
¡Por fin solos! 19.45-22.30

Los cachorros y el Código de Marco Polo 17.00
Blancanieves y la leyenda del cazador 17.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.
Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora,

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.

Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Sostoa Tarren, 20).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 9.00 a 13.30: Ugarte (Goienkale, 5/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Las Heras (Sostoa Tarren, 20, Eibar).